



Le Primat de l'Église russe a consacré l'église de la Décollation-de-saint-Jean-le-Précurseur et célébré la Divine liturgie

Le 1^{er} novembre 2015, 22^e dimanche après la Pentecôte, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a célébré le rite de la grande consécration de l'église de la Décollation de saint Jean le Précurseur, qui fait partie du site du métouchion de Tchernigov. Ensuite, Sa Sainteté a présidé la célébration de la Divine liturgie dans l'église nouvellement reconsacrée.

Le métouchion patriarcal de Tchernigov, site du XIV-XV siècle inscrit au patrimoine historique de la capitale, fête son 600^e anniversaire. Le site du métouchion abrite aujourd'hui l'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode.

Concélébraient le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et recteur de l'Institut des Hautes Études, l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, chef du secrétariat du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Vladimir Divakov,

secrétaire du Patriarche de Moscou et de toutes les Russies, l'archiprêtre Nicolas Kretchetov, doyen des églises du doyenné du quartier Zamoskvoretchié, l'archiprêtre John Behr, recteur du séminaire Saint-Vladimir de New York, l'archiprêtre Vladimir Chmaly, vice-recteur de l'Institut des Hautes Études, le hiéromoine Jean (Kopeïkine), vice-recteur de l'Institut des Hautes Études.

Assistaient à l'office le ministre de la Municipalité de Moscou, directeur du Département de la culture de Moscou A. V. Kibovski ; A. A. Emelianov, directeur du Département du patrimoine de la ville de Moscou ; V. Tchernikov, directeur du Département à la politique nationale, aux relations interreligieuses et au tourisme de la ville de Moscou ; V. Yakounine, président du Conseil des directeurs de l'entreprise « Protek » ; V. Fedosseev, directeur artistique et chef d'orchestre du Grand orchestre symphonique Tchaïkovski ; N. Tsetkov, président du Conseil des directeur de « Ouralsib ».

L'office était chanté par le Chœur synodal de Moscou, sous la direction d'A. Pouzakov.

Après l'ecténie instante, le Patriarche a prié pour la paix en Ukraine. Ensuite, un office a été célébré pour le repos de l'âme des passagers et des membres de l'équipage de l'avion de la compagnie « Kogalymavia », qui s'est écrasé en Égypte le 31 octobre. A la bénédiction de Sa Sainteté, des prières à l'intention des victimes du crash du Sinaï, ont été dites dans de nombreuses autres paroisses de l'Église orthodoxe russe.

Après l'office, Sa Sainteté s'est adressée à l'assistance, appelant notamment les fidèles à prier pour les victimes de la catastrophe aérienne en Égypte.

Le Patriarche a ensuite remis des récompenses et des décorations à plusieurs dignitaires ecclésiastiques et civils, parmi lesquels le métropolite Hilarion de Volokolamsk, V. Yakounine, L. Sevastianov, A. Rybakov, etc.

Ensuite, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a prononcé un discours adressé à Sa Sainteté.

« Permettez-moi de vous remercier d'avoir consacré cette sainte église dédiée à la décollation du saint Précurseur et Baptiste Jean. Il s'agit d'un lieu historique, mentionné pour la première fois dans les chroniques il y a tout juste 600 ans. Lorsqu'en 1415 le prince Vassili de Moscou attendait la naissance d'un héritier, tandis que son épouse Sophie souffrait et que tous tremblaient pour sa vie, un starets dont le nom est resté inconnu, moine du monastère Saint-Jean-le-Précurseur-de-la-forêt a envoyé dire au prince qu'il devait prier Dieu avec ardeur : s'il le faisait, son épouse vivrait et il lui naîtrait un fils, un héritier. C'est ce qui arriva : le prince Vassili le Ténébreux naquit.

A la suite de cet évènement, le monastère fut particulièrement aimé de la famille régnante. Cent ans

plus tard, l'architecte Aleviz Friazine y bâtit la première église de pierre du quartier. Quelques temps plus tard, on y accueillit en grande pompe les reliques des martyrs Michel et Théodore de Tchenigov. En face de cette église, on en bâtit une autre d'abord en bois, puis en pierre, dédiée à saint Michel et saint Théodore.

Sainteté... vous avez été l'initiateur de la création de l'Institut des Hautes Études, un établissement où les gradués des académies de théologie peuvent poursuivre leurs études et y soutenir une thèse de doctorat ou d'habilitation...

Vous êtes le président du Conseil de l'Institut. Sous votre patronage, nous nous efforçons d'élaborer des programmes d'études comme il n'en a encore jamais existé dans notre Église. Nous nous efforçons d'œuvrer à la beauté de ce site qui comprend deux églises, un clocher et plusieurs bâtiments.

La ville de Moscou nous a énormément aidés dans ce travail. En mon nom propre, j'aimerais remercier Alexandre Vladimirovitch Kibovski grâce au travail duquel ces deux églises ont pu être restaurées dans leur beauté initiale, grâce auquel les terrains autour ont pu être remis en l'état.

Nous avons dû beaucoup travailler pour restaurer le bâtiment de l'ancien immeuble de rapport, qui abrite aujourd'hui les salles de classe de l'Institut. Le Conseil que préside Votre Sainteté nous a été d'un précieux secours...

Votre Sainteté sait bien ce qu'est la théologie et quels sont les besoins de la science théologique. Encore très jeune, vous êtes devenu recteur de l'Académie de théologie de Leningrad. Vous avez occupé cette fonction pendant dix ans. Par la suite... vous avez continué à entourer les établissements d'enseignement de votre sollicitude.

Aujourd'hui... une réforme de l'enseignement religieux exigeant la mobilisation de tous est en cours. Cette réforme comprend la rédaction de nouveaux manuels, mais surtout exige de nous l'élaboration de programmes conformes aux besoins de notre époque, sans pour autant rien abandonner de la précieuse expérience accumulée par nos prédécesseurs.

Sainteté, depuis des décennies, vous vous consacrez à l'élaboration de documents valables pour l'ensemble de l'Église. C'est sous votre présidence qu'avaient eu lieu les réunions de tous les groupes de travail œuvrant à la rédaction de la « Doctrine sociale de l'Église orthodoxe russe ». Plus de quinze ans ont passé depuis la rédaction de document, mais il n'y a pas un mot, pas une ligne qu'il faudrait remplacer ou améliorer, tant ce texte est de qualité... »

Mgr Hilarion a annoncé que le Conseil scientifique de l'Institut Saints-Cyrille-et-Méthode avait décidé de

conférer à Sa Sainteté le Patriarche Cyrille le titre de docteur honoris causa, avant de remettre au Patriarche les insignes propres à cette distinction.

Le Patriarche Cyrille a remercié, avant d'appeler la bénédiction divine sur l'assistance, les enseignants et les étudiants de l'Institut, qu'il a ensuite visité.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50035/>